

DIARIO DE

BARCELONA,



Del domingo 8 de

abril de 1838.

DOMINGO DE RAMOS.

San Alberto el Magno, San Dionisio Obispo y Confesor y el Beato Julian de San Agustin.

Salz el Sol á las 5 horas y 35 minutos, y se pone á las 6 y 25.

Dia.	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
7	7 mañana.	10	5 32 p. 101.	3 O. S. O. sereno.
id.	2 tarde.	14	5 32 9	1 S. O. nub.
id.	10 noche.	12	5 3 6	2 O. S. O. sereno.

Servicio de la plaza del 8 de abril de 1838.

Cefe de dia, el comandante graduado del tercer batallon de Zamora Don Antonio Ros.—Plaza, Zamora, Artilleria, Badajoz, Mallorca, Veteranos y Milicia nacional.— Rondas y contrarondas, compañías de Veteranos.—Hospital y provisiones el capitán retirado D. Jaime Pineda.

Señores Ayudantes de servicio.

— Escmo. Sr. Capitan General. D. José Trenchs.—Plaza. D. Juan Villanueva.— Sr. Gobernador. D. Manuel Caballero.—Imagineria. D. Manuel Burgos.— El Mayor, Nicolas Denis.

ESPAÑA.

Valencia 27 de marzo.

En la mañana de hoy ha entrado en esta capital, procedente de Murviedro, una brigada del ejército del Centro compuesta de los batallones de Almansa, Ciudad-Real y 6.º ligero, á proveerse de vestuario, y esta misma tarde ha regresado á pernóctar al indicado punto, y reunirse á lo restante de la division.

Idem 28.

El comandante militar de Liria con fecha de ayer anuncia haber entrado en Loza la titulada brigada castellana, el batallon de Viacarro, y 200 caba-

llos al mando del cabecilla Mas, y despues de una pequeña detencion en aquel punto, haberse dirigido por el Mas de la Villa á Pedralba.

Posteriormente se ha recibido comunicacion de haber entrado en Chiva la caballería facciosa á las diez de la mañana de hoy siguiendo detras la infantería.

—Hoy han entrado en esta capital los prisioneros canjeados en número de unos 340, entre ellos el brigadier Solano, y sobre 30 oficiales. Vienen la mayor parte andrajosos, debiendo, los que han llegado mejor vestidos, esta decencia á la filantropía de los pueblos que se han apresurado á hacerles sentir la diferencia que hay de estar entre racionales á vivir entre fieras.

Idem 29.

El gobernador militar de Segorbe con fecha de ayer dice que parte de la faccion de Rufo ha conducido á Montan la gran cantidad de trigo y arroz que robó en el camino real de Aragón, y que el resto fue á pernoctar á Matet. Que á las nueve de la mañana del día anterior se hallaba Cabrera en Onda con tres batallones.

La faccion que se hallaba en Chiva salió al anochecer de ayer de dicho punto con direccion á Turis, desde donde ha oficiado á la mayor parte de los pueblos de la Ribera pidiendo raciones, y mandando que para esta misma tarde las conduzcan á Sueca, aunque probablemente no irán á recogerlas tan pronto.

El comandante general de Castellon con fecha de ayer dice con referencia á parte del comandante de armas de Villafamés entre otras cosas lo siguiente:

Cabrera ha salido de Onda sin indicarse su direccion. Forcadell permanece en Alcora con 200 hombres contando los quintos, y estos con muchos paisanos de Alcora provistos de los utensilios necesarios, están ocupados en formar parapetos en el cerro de San Cristóbal, hasta el sitio donde se dió la accion, y entre dichos hay otro parapeto circunvalado.

En frente de Lucena permanecen algunos grupos de facciosos; pero hasta el presente no se hace fuego ni por los sitiadores ni de dentro de la plaza.

Ayer noche entró en Villareal una partida facciosa mandada por un oficial quien se llevó preso al alcalde por no haber aprontado el pedido de raciones, y se retiró á Onda de donde habia salido.

Partida volante de los distritos de Liria, Villar y Chelva. = Excmo. Sr.: Habiendo tenido noticia por mis confidentes de que una partida facciosa compuesta de 70 infantes y 20 caballos pasó por Villamarchante á Ribarroja, y que pedido á un alcalde guías se rebajaron hasta las paredes de Burjot, y que cobardes porque se hacia de día, no se atrevieron á poner en ejecucion su inicuo proyecto de aprisionar y robar á algunos vecinos honrados, y si retrocedian á Ribarroja, emprendí la marcha el mismo. A mi llegada se me avisó que acababa de salir dicha gavilla en direccion á Cheste á unirse con la columna que decian estaba en el mismo. Como la infantería anduviese ayer mas de diez leguas y tres dias anteriores, nada menos (pues vino de Alarcon) diábase se replegase hácia este pueblo, y únicamente seguí al enemigo con 20 caballos, que recabada su infantería iba montada en

carros. Al llegar al llano de la Osguera, inmediato á la sierra de las Ródenas, distante media hora de Cheste, me avisté con dichos carros, desde los que la canalla espedía un vivo fuego; la tenacidad de mis valientes les hizo disiparse, mas reuniéndose luego en dicha sierra me impidieron destrozárles completamente, y aun lo hubiese conseguido, no habiendo visto á mas de 30 caballos que me circunbalaban, fuerza que salió de la parte de Cheste. En consecuencia reuni mi corta fuerza y á beneficio de conocer el terreno me he salvado, y llegado á esta donde trato de permanecer.

El enemigo ha dejado en el campo seis muertos y algunos heridos, cogiéndoles porcion de fusiles, lanzas, mantas y otros efectos. Mi pérdida consiste en un caballo muerto y dos heridos de bastante gravedad. Lo que digo á V. E. en cumplimiento de mi deber. Dios guarde á V. E. muchos años. Charte 28 de marzo de 1838. — Excmo. Sr. — Antonio Truquet Ara. — Excmo. Sr. segundo Cabo Capitan General interino de Valencia.

Idem 30.

Segun las últimas comunicaciones la faccion hizo ayer desde Turis, movimiento de retroceso sobre Siete-aguas, probablemente con direccion á las acostumbradas madrigueras de Chelva.

Al pasar los rebeldes por las inmediaciones de Buñol en su retirada, salieron á hostilizarlos los Nacionales y guarnicion de aquel punto, causándoles cuatro muertos, entre ellos dos titulados capitanes, teniendo por nuestra parte un Nacional herido.

Subinspeccion de Milicia nacional de la provincia de Valencia. — Orden de la plaza de 30 de marzo de 1838. — Bien seguro de que los individuos de los cuerpos de la Milicia nacional de esta ciudad no dejarian desmentido el alto concepto que de ellos tienen formado las autoridades; he querido recibir un nuevo testimonio de las prendas que tan recomendables los hacen. En cuyo concepto en la noche de ayer he visto harto bien justificada mi opinion y satisfechos mis deseos. Al recorrer la muralla y demas puntos que cubre la Milicia, he observado con la mayor satisfaccion á los honrados ciudadanos, como los mejores soldados, ocupar cada uno su puesto, sin que haya advertido el menor descuido; y si la vigilancia mas activa, la mayor exactitud en el servicio, y el mejor celo por parte de los comandantes de los puntos, como asimismo de los individuos que estaban á sus órdenes.

El general segundo cabo de estos reinos, con el celo y patriotismo que le distinguen, vela con eficacia sobre la seguridad de esta poblacion y los Nacionales secundando su actividad llenan sus deseos.

La patria, con el apoyo de las bayonetas de los beneméritos Milicianos, triunfará contra los esfuerzos del absolutismo que se estrellarán sobre la constancia de los que no en vano, han jurado no transijir con los enemigos de la causa de los pueblos.

Cuya demostracion he dispuesto se comuniqué en la orden de este dia para conocimiento y satisfaccion de los individuos de la benemérita Milicia nacional de esta ciudad. Valencia 30 de mayo de 1838. — El coronel de caballeria subinspector, Pedro Casasola.

Las últimas noticias de Castellon manifiestan que los rebeldes siguen fortificando las posiciones que rodean á Lucena, pero sin que hasta el presente hayan conducido de Villahermosa la artillería que retiraron á aquel punto. Están no obstante obstruidas las comunicaciones entre Lucena y los demas pueblos circunvecinos.

El comandante de Lucena con fecha de ayer da parte de haber aparecido en Adzaueta otra faccion, de que antes no se tenia noticia en aquel pais, cuyo gefe no se dice.

Los rebeldes habian colocado en la Foya un cañon de grueso calibre, y desde el citado dia habian comenzado algun tiroteo entre sitiados y sitiadores.

El general en gefe ha salido hoy á mediodia de Murviello con la primera division, dirigiéndose sobre Lucena. La segunda division permanece en Castellon, aguardando la llegada de la primera para operar contra el enemigo.

Madrid 24 de marzo.

Partes recibidos en la Secretaria de Estado y del Despacho de la Guerra.

El capitán general de Galicia D. José Manso con fecha 16 del actual participa desde Sobrado: que haciendo recibido noticias el dia 13 de que las facciones del cura de Freijo, Ramos y Fr. Saturnino se hallaban hácia Cabruy, dispuso saliesen en su persecucion, y á las órdenes del comandante graduado D. Genaro Fernández Cid, las fuerzas del canton del referido punto de Sobrado: que igualmente comunicó avisos á las tropas que operan en el distrito de Arzua, á fin de que se dirijieran sobre la derecha del rio Tambre, y con este movimiento estrechar á los rebeldes en el distrito de Mesia en cuyo pais tal vez se encontrarían, y donde se les podria batir: que efectivamente se realizó dicho cálculo alcanzando las mencionadas columnas cerca del puente Carveiro al enemigo en número de 200 caballos y 150 infantes, siendo el resultado causarle 45 hombres muertos, entre ellos á los titulados comandante Manuel Ces (a) Portola, y al capitán D. Ramon Duro, además de varios heridos, y porcion de caballos, armas y efectos que se cogieron, sin que por nuestra parte haya ocurrido mas desgracia que la de haber sido heridos levemente el alférez del 5.º lijero D. Raperto Zalameiro, y dos soldados del propio cuerpo.

Añade el capitán general que otra columna que partió desde Monterroso á Melid á las órdenes del capitán D. Wenceslao Tizon, consiguió, al recorrer los distritos de la Ullúa y Amarante, encontrar una faccion mandada por los cabecillas Villanueva y Soto, siendo el resultado causarles 9 rebeldes muertos, cogiéndoles además varias yeguas, armas y efectos. Concluye manifestando que ha dado orden á los comandantes de las referidas columnas que remitan relaciones de los que mas se hayan distinguido.

Parte recibido en la Secretaria de Estado y del Despacho de la Gobernacion de la Peninsula.

Segun parte de fecha del 21 del gefe político de Teruel, la faccion del cabecilla Olmos fue alcanzada en el término de Castielfavit á las seis de la tarde del dia 17 del actual, y cargada á la bayoneta por un destacamento de la compañía de tiradores francos de dicha provincia, aumentado con 30 hom-

bres que había facilitado el comandante militar de Moya; y fueron puestos en completa dispersion, dejando en el campo nueve muertos, seis caballos con varias armas y otros efectos.

Segun parte del administrador principal de correos de Vitoria de fecha 22, habiendo salido el 20 el coronel D. Martin Zurbaro á dar un paseo con parte de su caballería y una compañía de cazadores, les salió al encuentro en las inmediaciones de Mendivil un oficial faccioso con 29 hombres: mas engeitados estos, y acercándose cada vez mas á los nuestros, al ver que se retiraban, no tardaron en verse rodeados por medio de una hábil maniobra que ordenó en el momento el coronel Zurbaro; y habiendo sido cargados con singular denuedo, quedaron muertos en el campo 14 rebeldes y se les hicieron 13 prisioneros, entre ellos el oficial, que se halla herido con otros 11 en el hospital militar de dicha ciudad.

El general en jefe de los ejércitos rennidos conde de Luchana, desde su cuartel general de Villada con fecha 26 del actual, participa que la faccion expedicionaria habiendo penetrado en la Liebena, y marchando en su seguimiento la division del general Iriarte despues de la gloriosa accion de Bendejo, calculó que el enemigo se veria obligado á penetrar en Asturias, por cuya razon arregló su movimiento sobre Leon para continuar á Oyiedo y salir al encuentro de los facciosos antes de que llegasen á dicha capital; pero que en la misma tuvo noticia de que los rebeldes por medio de una rápida contramarcha habian subido al puerto de Sierra Alvas, volviendo á S. Salvador. Que en consecuencia retrocedió al momento á fin de impedirles el paso á la sierra de Burgos, y que forzando las marchas recibia en Villada comunicacion del general Iriarte desde Aguilar de Campoó, en que manifestaba que en la mañana del mismo dia habian cruzado los enemigos por Quintanilla de las Torres, por lo que le parece no puede ser objeto de estos mas que el pasar á la referida Sierra. Añade el conde que el mencionado general Iriarte continuaba la persecucion de los facciosos, y que él con sus tropas pernoctaria al dia siguiente en Palencia,

Cambios del dia 30. Lóndres á 90 ds. á 36½.—Paris á 15 lib. 12 suel.—Alicante ½ ben.—Barcelona 2 id.—Bilbao ¾ id.—Cádiz ½ daño.—Coruña 1 id.—Granada ⅔ y ⅜ id.—Málaga par.—Santander ½ ben.—Santiago ¾ daño.—Sevilla ½ id. din.—Valencia 1½ b. din.—Zaragoza 1¼ b.—Descuento de letras á 5 por 100 al año.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

Subinspeccion general del ejército de Cataluña.

D.^a Ana Maladín y el teniente del regimiento voluntarios de Valencia 4.^o ligero D. Pedro Juan Correa, alferéz que fue del tercer regimiento de la Guardia Real de infanteria se presentarán en la secretaria de esta Subinspeccion á recoger documentos que les interesa.

Administracion de Aduanas de la provincia de Barcelona.

A las cuatro de la tarde del lunes próximo 9 del corriente se procederá

en la Aduana á la venta de una porcion de trigo decomisado. Barcelona 7 de abril de 1838.—Nuñez.

Intendencia de la provincia de Barcelona.

El domingo 15 del actual es el señalado para el único remate que ha de celebrarse en la villa de Martorell á las 10 de su mañana ante el Alcalde constitucional de la misma, de los arriendos de las fincas de pertenencias del secuestro de D. José Maria de Dalmasas y de monasterios y conventos que se expresaron en el primer anuncio publicado con fecha 22 de marzo último á tenor de las datos allí contenidos y de las condiciones cuyos pliegos estará de manifiesto en poder del escribano de las subastas. Barcelona 7 de abril de 1838.—Ramon Manuel de Pazos.

De orden del Sr. D. Juan Busquets, Alcalde Constitucional de esta Ciudad, mañana á las 12 se procederá á la venta pública por medio de corredor de un carro con su caja para estraer inmundicia, y dos caballos en el patio de la Alcaldia Constitucional de esta Ciudad, sita en la calle de Fernando septimo apreendido por los porteros de la Municipalidad, con tabacos. Barcelona 7 de abril de 1838.

En cumplimiento de lo mandado por el Tribunal de Comercio de esta Ciudad con providencia de 31 de marzo último dada en méritos de la seccion 2.^a de la quiebra de la razon de viuda Perez é hijos, se continua por el término de diez dias la subasta de una onzena parte de interés que la referida razon tiene en los laudes titulados Arlequin y Vapor, quedando admitido el ofrecimiento que se ha hecho en cantidad de cincuenta duros por cada una de dichas dos onzenas partes. Y se adjudicarán á su tiempo al mas beneficioso postor con arreglo á los pactos de la Taba que obra en poder del corredor público Damian Tauler. Barcelona 7 de abril de 1838.—José Manuel Planas escribano.

De diez á doce del dia de mañana, en la plaza de los Encantes, por medio del corredor Damian Tauler, se venderá un caballito de ocho años con su silla y demas aparejos de montar, muy ligero y propio para viaje.

Aberturas de registro. El bergantin español Belerofonte, antes Joven Casimiro, de primera marcha, capitán D. Luis Estapé, saldrá á primeros del inmediato mayo para Montevideo: admite carga á flete y pasajeros para quienes tiene los apetecibles comodidades ofreciendo un esmerado trato el capitán se despacha en la calle de Cottoners, núm. 6, primer piso.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españolas. De Sevilla, Cartagena y Tarragona en 27 dias el velachero Concepcion, de 25 toneladas, capitán D. José Ojeda, con trigo y harina. De Noya, Alicante y Tarragona en 22 dias la polacra-goleta Carmen, de 47 toneladas, capitán D. José Misud, con cáñamo. De Ibiza y Tarragona en 8 dias la bergantina Marieta, de 33 toneladas, patron Pedro Cardona, con leña. De Villagarcia y Tarragona en 21 dias el bergantin Vencedor, de 88 toneladas, capitán D. José Erriquena, con maiz y efectos. De Corrubion y Salou en 25 dias el bergantin goleta S. Antonio, de 50 toneladas, capitán D. José Rodriguez, con sardina y efectos.

De Vinaroz en 2 dias el laud S. Pablo, de 11 toneladas, patron Jose Teodor, con algarrobos. De id. en id. el laud S. Antonio, de 20 toneladas, patron Tomas Juan, con aceite y efectos. De la Habana en 42 dias la polacra-goleta Decidida, de 75 toneladas, capitán D. José Millet, con algodón. De Pto. Rico en 64 dias la polacra Neptuno, de 105 toneladas, capitán D. José Oliver, con algodón y efectos. De Valencia y Tarragona en 4 dias el laud S. José, de 5 toneladas, patron Pablo Monguio, con correspondencia y lastre. Ademas 12 buques de la costa de esta provincia con vino y efectos.

Despachadas.

Laud español S. José, patron Antonio Calafell, para Palma con efectos y lastre. Id. Santa Ana, patron Mateo Pajés, para Tarragona y Rivadeo, con aguardiente y efectos. Id. Dos Hermanos, patron Francisco Sensat, para Sevilla con id. Queche Estrella, patron Tomas Lloret, para Villajoyosa en lastre. Laud S. Antonio, patron Gerónimo Zaragoza, para Marsella con parte de su cargo y efectos. Polacra-goleta para Francisco, patron Francisco Sendon, para Muros en lastre. Polacra Eclipse, capitán D. Tomas Bertran, para la Habana con frutos y efectos. Goleta S. Antonio, patron Miguel Carrió, para Palma en lastre. Bergantina Carmen, patron Jaime Alemany, para id. en id. Laud S. José, patron Ramon Alemany, para id. en id. Id. Sto. Cristo, patron Joaquin Adan, para Valencia en id. Id. id., patron Simon Muiques, para id. con id. y efectos. Id. S. Antonio, patron Antonio Larroca, para id. con id. Id. S. José, patron José Simó, para id. en lastre. Id. Trinidad, patron Fernando Miranda, para id. con id. y efectos. Goleta toscana Carolina, capitán Lorenzo Tanerodi, para Marsella y Liorna con efectos y lastre. Ademas 14 buques para la costa de esta provincia con id.

Dieta. De 50 cargas de carbon de Lloret á 79 6 ds. la arroba el de cocina y á 24 cuartos el de arranque, en el monton del patron Estevan Salvador: concluirá el martes próximo.

Libros. En la libreria de A. Gaspar y compañía, calle de la Plateria, están de venta las Definiciones de los cuatro años de filosofia extractadas de los mejores autores Baldinoti, Destutt-Tracé, Condillac, Guevara, Charanneau, Libes, Brisson, Casaseca, Vallejo, Lacroix, Jacquier, Holbach, Verdejo, Antillon, Maltebrun y otros celebres autores, por D. Juan Tejada y Ramiro, 3 cuadernos en 8.º rústica de mas de 100 páginas. — Primeros rudimentos de música por el profesor D. Josef Rolly, un cuaderno en 4.º — Tratado de urbanidad para los niños. — Elementos universales de geografía para niños con 6 mapitas, por D. E. P. y C. — Camino de la virtud por dos profesores de primera educacion G. y P. para instruccion de sus discipulos. — Economía política de Jaumeandreu, un tom. 4.º — Derecho público de idem.

Avisos. En la poblacion de Gracia extramuros de esta ciudad, se establece por cuerpos ó solares una porcion de terreno que á mas de contener buena y potable agua y á poca profundidad, y de estar situado en parage donde se disfrutan bellas vistas y los saludables aires de San Gervasio, reune otras apreciables circunstancias de que informará el notario de esta

ciudad que vive en la calle de la Cocurulla, núm. 4, piso segundo: el dicho informará de una pieza de tierra sita en buen parage de la misma poblacion que se establecerá por mojadas ó cuartas en caso de convenirse.

El sugeto que el dia 4 del corriente se presentó al párreco de la Ciudadela en solicitud de una partida de bautismo del apellido de Rabe, podrá otra vez avistarse con el mismo, quien le dará razon.

La fábrica de aguas minerales y licores de la plaza de la Verónica, se ha trasladado á la Rambla, núm. 13, cerca del Teatro, frente del Correo.

Bartolomé Agazzi, que tiene su establecimiento en la calle del Dormitorio de San Francisco, tienda núm. 4, avisa á los señores habitantes de esta ciudad, que se ofrece quitar cualquiera mancha en toda calidad de ropas, verificándolo con la mayor equidad.

Francisca Garcia, viuda en primera bodas de Joaquin Somoza, se servirá presentarse en la secretaria de la Curia Eclesiástica Castellana de este Obispado, en la calle de la plaza de la Cocurulla, núm. 4, quarto segundo, para un asunto que la interesa.

En la calle de Escudellers, núm. 10, tercer piso, entrando por la Rambla, hay un marido y muger sin hijos que desean encontrar dos ó tres señores para darles de comer y cama con toda asistencia.

A la persona que tomó posesion del manso Viñolas en la villa de S. Pedro de Torelló, obispado de Vich, despues de la muerte de D. Hipólito de Elandolit, acaecida en 1829, se le hace saber que se ha de litigar sobre una cuenta de 20000^{rs}, las cuales se hallaban en depósito para entregar á Agustin Carreras Casas y Viñolas, hortelano de Barcelona, habitante en la calle de Trentaclaus.

Ventas. A voluntad del dueño se vende ó establece una porcion de terreno ó solares que da á varias calles y esquinas del barrio de Gracia cerca la plaza, que participa de buenas luces y aires saludables: dará razon de todo el escribano D. Josef Torrent y Juliá, calle de la Paja, núm. 8.

Se desea vender perpetuamente una casa grande sita en parage muy céntrico de esta ciudad: dará razon D. Jaime Rigalt y Estrada, notario, que vive en la calle Nueva de San Francisco, núm. 21, en cuyo poder obran los documentos de pertenencia.

En la calle de la Tapinería, tienda de paraguss y abanicos, núm. 17, se venden longanizas de Vich superiores.

En la plaza del Borne, casa de Jaime Viñals, que por señá hay una figura que tiene una botellita de aceite en la mano, se venden jamones gallegos dulces á 2 pesetas la libra tomándolos enteros, garbanzos del Saúco y quesos de Holanda á 14^{rs} duros el quintal y á 3^{rs} la libra tomándolos por piezas.

Pérdida. Quien haya encontrado un perro mastin negro, tendrá la bondad de llevarlo á la tienda de sillero guarnicionero del lado del meson del Alba, donde darán 10 rs. de gratificacio.

Hallazgo. Quien haya perdido un rosario, acuda á casa de D. Antonio Bausis, abogado, calle de Arlet, que dando las señas se le entregará.

Nota. El cambio de Londres puesto en el Diario de ayer, debe decir, 37³/₄; y el de las certificaciones de deuda sin interes, 94³/₄ por 100 daño.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de Don Antonio Bruas.